

## PARQUE NACIONAL TIKAL

Año 4, Nº 02 ENE 2009

PATRIMONIO CULTURAL Y NATURAL DE LA HUMANIDAD DESDE 1979.

Una publicación de Relaciones Públicas & Comunitarias de Tikal



## REALIZAN LANZAMIENTO DEL PROYECTO DE INVESTIGACIÓN Y RESTAURACIÓN ARQUEOLÓGICA EN UAXACTÚN

El Ministerio de Cultura y Deportes en convenio con la sociedad civil de la República de Eslovaquia, realizaron el lanzamiento del proyecto de restauración en el sitio arqueológico Uaxactún, Flores, Petén.

La comunidad de Uaxactún es la última población ubicada en la frontera Norte de Guatemala, localizada a 85 kilómetros de Santa Elena, Petén. Descubierto a inicios del siglo XX, fue uno de los primeros sitios donde se llevaron a cabo investigaciones arqueológicas, especificamente en el año 1930, por el Instituto Carnegie de Washington. Aquí se descubrió el primer observatorio astronómico de la civilización maya.

Nuevamente, vuelve a los primeros planos de investigación arqueológica, ya que la sociedad civil del gobierno de Eslovaquia, en colaboración con el Ministerio de Cultura y Deportes, estarán



financiando un proyecto de investigación y restauración arqueológica en el sitio, con el fin de proporcionarle el adecuado mantenimiento a las estructuras arqueológicas y potenciar el sitio tanto científica como turísticamente.

Milan Kováč, miembro de la delegación eslovaca y cofundador del proyecto, indicó que se trabajará con la investigación y restauración de las estructuras más importantes de Uaxactún.

Autoridades del MICUDE y Petén en Uaxactún.

Rudel Álvarez, Gobernador de Petén, indicó que el proyecto de restauración arqueológica será complementado con el mejoramiento del acceso y la promoción turística del sitio.

Este proyecto es importante para la arqueología de Guatemala, ya que permite seguir conociendo los aspectos más importantes de la cultura maya, al mismo tiempo que se conserva el Patrimonio Cultural del país, dijo Erick Ponciano, Subdirector del Patrimonio Cultural y Natural.

El sitio arqueológico Uaxactún, esta bajo la tutela del Parque Nacional Tikal, por mandato del Ministerio de Cultura y Deportes.

**BOLETÍN INFORMATIVO** Página 2

## **BUSCAN PROTEGER AL ÁGUILA ARPÍA**

Expertos del Fondo Peregrino Panamá visitaron Guatemala con el fin de realizar visitas a las comunidades aledañas a Tikal, para dar a conocer él proyecto de liberación de Águilas Arpías.

El Águila Arpía es el ave más grande de Centro y Suramérica, las hembras llegan a medir 1 metro de altura y con las alas extendidas, el diámetro llega a los 2 metros de largo. En Guatemala, se asume que vivieron algún tiempo, el último reporte de un ave de esta envergadura data de hace 30 años.

Sin embargo, existe la posibilidad de verlas en el Parque Nacional Tikal, ya que el Fondo Peregrino Panamá tiene un proyecto de crianza en cautiverio y al tener la edad adulta son liberadas en Belice. Algunas han venido a Guatemala y han sido vistas por turistas y trabajadores este hecho sucedió en el año 2006.

Pero el desconocimiento y la falta de educación sobre el ave, ha sido el factor que pudo haber provocado que una de ellas fuera muerta por un cazador furtivo en área cercana al Monumento Natural Yaxhá-Nakum-Naranjo, hace dos años. Otra de las águilas liberadas fue desaparecida en México el año pasado.

Esta es la principal razón por la cual Marta Curti y Saskia Santamaría, educadoras ambientales del Fondo Peregrino Panamá, visitaron Guatemala para realizar una serie de visitas a las comunidades aledañas a Tikal, con el fin de socializar el proyecto de liberación de águilas arpías. Asimismo, se logró Esta águila es la más grande de Centro y coordinar con la Dirección Departamental de Suramérica, la hembra mide 1 metro de alto.



Educación la logística para realizar un taller sobre aves rapaces para 20 maestros del nivel primario de las comunidades del área de influencia de Tikal y Yaxhá.

El objetivo del evento es proporcionar a los docentes recursos didácticos y un manual de aves rapaces para impartir sus clases con temática ambiental orientada a la conservación de estas aves. El Parque Nacional Tikal, colabora con el Fondo Peregrino Panamá coordinando la logística de los eventos

MINISTERIO DE CULTURA Y DEPORTES

Para más información: Fredy Waldemar Soza Mendoza Relaciones Públicas Parque Nacional Tikal fredysoza@yahoo.com 7861-0255 / 5876-9180

y la organización de las charlas en las comunidades como parte de programa de relaciones comunitarias.